

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

FRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, arancos y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4365 DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 3 DE NOVIEMBRE DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los decretos de la modificacion ministerial, admitiendo la dimision de los señores Sibela y Ardanaz, y nombrando para reemplazarlos á los señores Marios y Figuerola.

El decreto no admitiendo la dimision del Sr. Topete, está concebido en los siguientes términos:
«Atendiendo á que las razones espueltas por D. Juan Bautista Topete al formular la dimision que me ha presentado del cargo de ministro de Marina se fundan, mas que en cuestiones políticas, en motivos de delicadeza y miramientos personales,
He tenido á bien no admitir la espresada dimision.»

Por el ministerio de la Guerra se han hecho al de Estado las siguientes significaciones:

Para la gran cruz de Carlos III, en recompensa de los extraordinarios servicios que han prestado durante las insurrecciones carlistas y republicanas, á los tenientes generales D. Antonio del Rey y Caballero, capitán general de Granada, y D. Ramon Gomez Pulido, capitán general de Castilla la Vieja, y á los mariscales de campo D. Eugenio de Gamunde y Lafont, capitán general de Cataluña; y D. José Sánchez Bregui, subsecretario del ministerio de la Guerra.

Para la gran cruz de Isabel la Católica á los mariscales de campo D. Cándido Pieltán, capitán general de Galicia, y D. Pedro Caro, gobernador militar de Cadix; á los brigadieres D. José Vidal e Iglesias, gobernador militar de Ciudad-Real, y D. Francisco Izquierdo y Gutierrez, gobernador militar de Toledo; y á D. Srasio de Pedro, comandante general de artillería del distrito militar de Aragon, por los servicios extraordinarios que prestó en los sucesos ocurridos en Zaragoza en los dias 7 y 8 de dicho mes de octubre.

La Gaceta de hoy publica el decreto que hemos anunciado sobre el personal del ramo de comunicaciones.

El personal del cuerpo de comunicaciones se dividirá para los efectos del servicio, en dos clases: primera, personal facultativo de telégrafos; y segunda, personal administrativo de comunica-

ciones. Este último se dividirá en fijo y ambulante.

El personal facultativo de telégrafos continuará sometido á las disposiciones del reglamento vigente, con las modificaciones introducidas en el mismo por el decreto de 24 de marzo último en cuanto al ingreso y ascensos en el cuerpo.

El personal de vigilancia de las líneas telegráficas continuará componiéndose de capataces y celadores.

Se formará y publicará por la direccion general de Comunicaciones en el plazo de un año un escalafon del personal administrativo de comunicaciones así fijo como ambulante.

Los empleados cesantes en la actualidad que deseen tener cabida en el escalafon deberán presentar á la direccion general del ramo en término de tres meses, á contar desde la publicacion del presente decreto, una instancia acompañando sus hojas de servicios y los justificantes de la misma que conserven.

Las vacantes desde inspector hasta auxiliar inclusive que ocurran en el personal administrativo de comunicaciones, se cubrirán por antigüedad en el ramo con los cesantes de la clase respectiva que, teniendo hecho ó confirmado su nombramiento por el gobierno, quedaran excedentes por consecuencia del decreto de 24 de marzo último.

El ingreso en el cuerpo de comunicaciones, en su parte administrativa, se hará por la clase de ayudante primero.

Los elegidos sufrirán un examen ante el tribunal, compuesto de tres empleados del cuerpo de comunicaciones, elegidos por la direccion general entre las clases de inspectores, subinspectores y oficiales primeros, y de dos profesores de academias, universidades ó institutos de las asignaturas siguientes: geografia postal, contabilidad aplicada á los servicios de correos y telégrafos, convenios postales y telegráficos con las naciones extranjeras, legislación especial de correos y telégrafos.

Los empleados del cuerpo de comunicaciones en su clase administrativa, nombrados conforme á las prescripciones del presente decreto, estarán sujetos para su separacion del cuerpo ó declaración de excedentes á las mismas prescripciones que á los individuos del personal facultativo de telégrafos conceden los reglamentos y disposiciones vigentes.

Se ha resuelto por el ministerio de Fomento:

1.º Las dudas que antes de partir un tren ocurran acerca de la edad de un niño, bien como menor de tres años, ó como mayor de esta edad, pero menor de la de seis, serán resueltas en cada caso por los funcionarios de la inspeccion administrativa y mercantil en la estacion respectiva.

2.º Los empleados de las compañías no entablarán bajo ningun concepto, reclamacion alguna sobre este asunto una vez puesto en marcha el tren.

3.º Cuando se sospeche algun fraude, dichos empleados acudirán á los de la inspeccion administrativa y mercantil al llegar los niños al término de su viaje, entendiéndose que no podrán ser objeto de reclamaciones los que ya lo hubieren sido en la estacion de partida.

Han sido nombrados ingeniero jefe de primera clase, con el sueldo anual de 2400 escudos el jefe mas antiguo de segunda, D. Andres Alcolado; ingeniero jefe de segunda clase, con el haber de 1800 escudos anuales, D. Félix Sanchez Blanco que es el mas antiguo de la clase de primeros, é ingeniero primero, con el sueldo de 1200 escudos, el mas antiguo de los segundos D. José Joaquin Almeida.

Se ha dispuesto por el ministerio de Ultramar, que desde 1.º de julio queda establecido en todas las estaciones telegráficas de la isla de Cuba el precio de 2 psetas en sellos especiales del ramo por cada 10 palabras de cualquier número de sílabas que el telegrama contenga; y que se autorice á ese gobierno superior civil para suprimir de uno á otro presupuesto toda estacion por cuenta del Estado que no cubra los gastos que por el servicio facultativo cause, á no exigir su conservacion altas consideraciones políticas ó administrativas, ó las necesidades del servicio telegráfico por consecuencia de su situacion.

Ha sido nombrado inspector del cuerpo de guardias municipales D. Alejandro Lafuente, destinándole al ramo de limpias.

El obispo de Orleans partirá el 26 de noviembre para Roma, donde habitará en el palacio Borghese.

Las observaciones meteorológicas de ayer son las siguientes:

Horas.	Altura barométrica.	Termómetro.	Direccion del viento.	Estado del cielo.
6 mañ.	708.99	4.º	N. E.	Celajes.
9 idem.	709.46	10.º	N. E.	idem.
12 dia.	709.76	6.º	N. E.	Casi desp.
3 tarde.	709.01	17.º	E. N. E.	idem.
6 idem.	710.15	12.º	E. N. E.	idem.
9 noche.	711.23	9.º	E. N. E.	Despejado

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Santander.

SEGUNDA EDICION.

No sabemos quién le habrá dicho al *Cerlumen* que todos los directores del ministerio de Hacienda habian presentado sus dimisiones. No es cierto.

Ha vuelto á las aguas de Lisboa la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta, como ya saben nuestros lectores, de un número respetable de excelentes buques con fuerza de desembarco.

De Salamanca escriben al *Popular*, que ni el brigadier D. Mariano Peco, ni el comandante D. Nicolás Estébanez, ni las demás personas presas en aquella cárcel con motivo de las primeras ocurrencias de Béjar en el mes pasado, aparecen complicadas en la prision del gobernador de la provincia, ni en ninguno de los incidentes que hubo en aquella ciudad.

Un colega consigna hoy el rumor de la formacion de un ministerio de notables.

Indicase el nombre del distinguido orador y economista Sr. San Romá para la subsecretaria del ministerio de Hacienda.

Dicese que la subsecretaria del ministerio de Estado la obtendrá el Sr. de Blas, ministro plenipotenciario que ha sido.

D. Pedro Jaque, cónsul de España que era en Beyrut, ha sido declarado cesante, nombrándose para ocupar aquel consulado á D. Jorge Madrillero, que estaba destinado para el de Cayo-Hueso.

D. Ricardo Palomino, cónsul de España que era en Galveston, acaba de ser

trasladado con igual categoria á Filadelfia; y D. Miguel Galindo, que ocupaba este último puesto, pasa á Galveston.

D. Isidoro Millas ha sido nombrado cónsul general de España en Alejandria de Egipto.

Dice un periódico de Sevilla, que tanto en aquella capital como en las poblaciones mas importantes de su provincia, se recogen las firmas mas respetables y autorizadas en todas las clases, que constituyen las fuerzas morales y vivas de un pueblo, solicitando de la asamblea Constituyente, en nombre y voz de los intereses mas vitales y legítimos de esta noble patria, la eleccion del señor duque de Montpensier, español de adopcion, con residencia de 21 años en el pais; condecorado de sus leyes, costumbres y aspiraciones; miembro de una dinastia aliada de las libertades constitucionales, y persona que por sus condiciones, prendas y circunstancias, sabrá guardar la santidad del juramento, cumpliendo y haciendo cumplir la ley fundamental del Estado, sin complacencias que la desvirtuen ni predilecciones que la comprometan.

El *Boletín diplomático* publica las dos noticias siguientes:

«Acaba de ser declarado cesante del destino de correo de gabinete del exterior D. Pablo Roldan, y se ha nombrado en su reemplazo á D. José Clérigo y Roldan. D. Pablo Roldan era el mas antiguo del cuerpo, al que pertenecia desde 1827.

«Ni periódicos ni hombres políticos que con mayores ó menores simpatías han presentado al príncipe de Asturias, como candidato para el trono de España, tienen una sola palabra á favor del duque de Génova, príncipe que no satisface nada en nuestro pais.»

El príncipe Napoleon ha llegado á Paris de vuelta de su reciente viaje á Italia.

Anúnciase la publicacion en Paris de un nuevo libro del Sr. Eugenio Pelletan titulado *Los unos y los otros*.

Tan pronto como el estado de su salud se lo permita, el célebre filántropo anglo-americano Sr. Peabody vendrá al Mediodía de Francia, donde pasará el invierno.

de la que acompañaba ordinariamente sus caricias. La condesa no pareció fijarse en ello y prosiguió:

—¿Con quién hablabas? ¿Con el marqués, según creo?

—Sí, tía.

—¿Y le causó miedo, para que así le haga huir mi presencia?

—No os habrá visto,—baluceó la joven un tanto confusa.

—A lo lejos me ha parecido que vuestro diálogo era animado; ¿me permites preguntar de qué se trataba?

Blanca no contestó inmediatamente; quería abordar el asunto que la preocupaba y temia que su tía penetrase su pensamiento. Despues de un momento de vacilacion arriesgó esta respuesta que la abría ya el camino en que quería empuñarse:

—Hablabamos del pastor Benedicto.

—¿Ah! ¿y qué deciais de tan singular personaje?

—Todo el bien que os podéis figurar.

—¿Cómo? ¿el marqués le elogiaba? Me sorprende.

—¡Oh! á sus elogios se mezclaba la critica, pero le felicitaba... ¡por lo mucho que se os parece!

Estas últimas palabras pudieron apenas salir de los labios de Blanca aterrada del esfuerzo que hacia para penetrar hasta el alma de la condesa, y entrever un rayo de verdad.

—El señor marqués de Aprémont ha notado también en ese parecido de que tú me has hablado y que yo misma no puedo desconocer.

—Le encuentra notable, y me decia que una osadía que me ha desagradado, no sé si os estimase como la mas noble, la mas virtuosa mujer de este mundo, supondría que hay un misterio en vuestra existencia y que Raul es vuestro segundo hijo!

Aun no estaba acabada esta frase, y ya Blanca se arrepentia de haberla formulado.

El efecto producido en la condesa fue rápido, violento; vivo carmin subió á la palidez de sus mejillas; temblor nervioso agitó las fibras de su rostro y de sus manos, y se levantó con un brusco movimiento murmurando esta sorda exclamacion:

—¡Las dent!

particularidad que no pasó desapercibida para la joven que la observaba y cuyo corazon se oprimió. La pobre niña quiso aun dudar y la duda le pareció imposible; la sacudida extraordinaria, casi eléctrica que acababa de sentir su tía, le ofrecia un elemento de conviccion y veia á pesar de sí misma la certidumbre de que madama de Flavigny en su juventud habia tenido un periodo de faltas ó extravío, cuyo recuerdo doloroso le causaba aquella viva impresion.

La melancolia habitual de la gran señora ocurrió también al espíritu ya desconfiado de Blanca, encontrando en ella una nueva acusacion contra la condesa de Flavigny.

Blanca, sin embargo, no se contentó con esta primera prueba; iba en ello la felicidad de toda su vida, y aun á riesgo de cometer una imprudencia, resolvió llevar mas lejos su investigacion.

—¿Cómo!—murmuró,—una broma necia que he tenido, la torpeza de repetir, ¿os impresionan tan vivamente? A la verdad, querida tía, que sois demasiado impresionable, y esto me recuerda que ayer bastó que aquel antiguo jardinero de vuestra casa, aquel repugnante Roque Duhoux, os hablase de épocas remotas y de una tal Silvia y un tal Gerardo Keller, si no me engaño, para agitaros hasta el punto de que por poco os ponéis mala. ¿Sois una verdadera sensitiva! Pero á propósito: ¿Quiénes eran Silvia y Gerardo Keller?

A esta pregunta la condesa se tornó pálida como la muerte; despues manifestó un afectado asombro, é inmóvil, con los ojos fijos, la respiracion suspendida, parecia una estatua de mármol. Su sobria necesidad de lo su valor, toda su presencia de animo para sostener aquella mirada petrificada que pesaba sobre ella, y despues de reunir cuanto le restaba de fuerza y aptitud en el alma, adoptó una expresion insegura y dijo con jovialidad:

—¿Dios mío! ¿Estais estupefacta? He cometido alguna torpeza de lenguaje ó me he mostrado indiscreto en mis preguntas. Si es así, perdónad, pero me creía con derecho repetirlo, nombre que he oido insignificante para vos.

Aquel cambio de expresion desorientó perfectamente á la condesa, que se reanuso, creyendo que su sobrina no envolvía en sus palabras ninguna sospecha que la casualidad solo habia dictado

EL NIÑO ABANDONADO.

vo y pertenezco á esa escuela imperiosa, inexorable, que sostiene que el fin justifica los medios. ¡Así pues, para asociaros á mi vida, estoy pronto á todo hasta á la amenaza!

—No me asombra, os conozco bien! Continúa.

—Continúa;—dijo el marqués inclinandose con aire satisfecho; pues que me conocéis tan bien, no insistiré mas sobre la naturaleza de mis principios, ni las particularidades de mi carácter, y llego á la revelacion del secreto, que ejercerá una influencia decisiva en mi destino... ¡en mi dicha futura!

—¿Ese secreto, cuál es?

Gaetano no respondió inmediatamente comprendiendo la oportunidad de un silencio de algunos minutos que pareció eterno á Blanca cuya ansiedad crecia por instantes.

El marqués habia calculado el efecto de aquella pausa y exclamó lentamente: —Sabed, señorita, que Mad. de Flavigny, cuando solo se llamaba Valeria de Morsanges olvidó sus deberes y manchó la pureza de su traje virginal. Tuvo un amante.

—¿Mentis, caballero!—exclamó la joven con indignacion;—sois un vil calumniador!

—¡No miento ni calumnio!—repuso Gaetano sin inmutarse,—digo la verdad. El favorito de Valeria de Morsanges era un tal Gerardo Keller, secretario de su padre; este le sorprendió un dia á los pies de su hija y el criminal murió á manos de un padre ultrajado.

—¿Es horrible lo que inventais! No quiero oiros mas, no quiero oiros!

—El amante no existe,—prosiguió Gaetano siempre con tranquila calma,—pero existe un hijo fruto ilegítimo de aquel amor misterioso.

Blanca que iba á alejarse rápidamente, se detuvo, como si una mano invisible la sujetara. Encantado de este resultado, mas rápido de lo que pudo esperar, el marqués continuó:

—Pocos dias despues de su nacimiento, el niño desapareció, y por orden del caballero de Morsanges fué abandonado en medio de un camino: allí los Cazaux que volaban de una aldea coreana, le aprehieron; le recogieron, le criaron...

—¿Vos lo habeis visto, señorita! vos lo conocéis!... ¡Aquel niño es hoy el pastor Benedicto!

Esta revelacion ataró á Blanca, que cayó sobre el mismo banco rústico, es-

condiendo el rostro entre sus manos. El notable parecido del pastor con la condesa acudió á su memoria, y á pesar de su incredulidad se sentia vencida.

—¡Dios mío!—baluceó,—¿será una impostura lo que acabo de oír?

—¡Una impostura!... ¿para qué? En breve podiais deshacerla dejándome confundido.

—¿Es decir, que habeis dicho la verdad?

—¡La pura verdad!—repuso Gaetano sin que su conciencia le mortificase por haber alterado en parte el relato que debia á la perfidia de Roque Duhoux.

—¿Quién os ha contado esa triste historia?

—¡Un antiguo criado del caballero de Morsanges, un infeliz á quien he lomado hoy á mi servicio por compasion!

—¿Seria quizá el mendigo que estaba ayer en la granja, y á quien mis tíos arrojaron una limosna?

—El mismo.

—¡Ah señor marqués!... ¿No temeis que digan de vos, «tal amo, tal criado»?

—¿Qué importa eso? Tengo costumbre de seguir mi camino sin escuchar á los necios. Si he concedido mi proteccion á Roque Duhoux es porque quiero tenerle á mis órdenes, á la mano, como dócil instrumento de mi voluntad; ¿comprendéis?

—Todavía nó. Sospecho algun plan horrible, pero nó sé cuál. Hablad, caballero: ¿cuáles son vuestros proyectos?

Blanca estaba anhelante, sentíase ya arrastrada por la conviccion de que Benedicto era hijo de la condesa y se estremecia pensando en la vergüenza y la desgracia que atraxera sobre su familia semejante publicidad.

—Mis proyectos son muy sencillos,—dijo Gaetano,—si consentis en ser mi esposa guardaré el secreto, pagaré el silencio de Roque Duhoux y le alejaré del pais; si persistis en vuestra negativa, entonces...

—Entonces os vengareis haciendo hablar á vuestro criado y cubriendo de oprobio á la familia de Flavigny.

—Precisamente.

—¡Oh! nó os creia de alma tan negra, tan depravada! Me dais horror y quisiera mejor morir que ser vuestra esposa.

—Como os agrada, señorita; ya sabeis mi determinacion.

Gaetano saludó fríamente y pareció pronto á retirarse; pero ella le detuvo con un gesto de terror exclamando:

La esposición que se está suscribiendo en esta capital en favor del duque de Montpensier, dice la Opinión Nacional, que obteniendo las firmas de la mayoría de los contribuyentes de Madrid, convencidos de que así influyen poderosamente en beneficio de la patria...

Ayer llegó á Madrid de regreso de su breve expedición, el Sr. Cancio Villamil, director general de Contabilidad.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una resolución, por la cual se aculta para verificar matriculas en todas las enseñanzas que sostiene el Estado, durante todo el período del curso académico.

Ha sido repuesto en el destino de guarda-almacén de efectos estancados en la Coruña, con el haber anual de 1200 escudos, D. Jacinto María Terrazo, que le desempeñaba recientemente.

Dice un periódico que anteañoche anunció el Sr. Figuerola á varios amigos suyos que para el 15 de enero próximo estará pagado el cupon de diciembre.

Los acuerdos tomados ayer por los diputados unionistas en la reunion que celebraron por la tarde, fueron:

- 1.º Apoyar al gabinete en todas las cuestiones en que sus principios lo justifiquen. 2.º Nombrar una comisión ó centro directivo compuesto de los señores Santa Cruz, Ríos Rosas, Posada Herrera, Ulloa y marqués de la Vega de Armijo, para que convoque al partido siempre que sea necesario, y tenga la dirección en las reclamaciones que tengan que hacer los diputados por quejas del gobierno ó los gobernadores acercándose al gobierno á pedir justicia. 3.º No admitir los cargos que desempeñan los diputados unionistas, para que no se tome como síntoma de oposición. Y 4.º Volver á reunirse y detenidamente tratar acerca de si debe apoyarse ó no la reelección de las vacantes que hay en el Congreso.

La Iberia lamenta la inacción de las comisiones legislativas de las Cortes, que ha dado ocasion á que se suspendan las sesiones.

El Sr. Topete insiste de nuevo en su dimision, y la Epoca lo atribuye á que no estando conforme con la solución monárquica del ministerio no puede de ninguna manera continuar en él.

Los periódicos carlistas, competentemente autorizados, declaran que el du-

que de Madrid, como hijo sumiso de la iglesia, acatará y se conformará con cuantas declaraciones haga el futuro concilio ecuménico.

La Opinión nacional dice, que siendo los diputados progresistas 123, los unionistas 82, los republicanos 78, los demócratas 39 y 23 los absolutistas, no puede aspirar la candidatura del duque de Génova á obtener la mayoría legal.

Han sido declarados nulos por haberse estraviado, los billetes del sorteo que se ha de celebrar mañana, señalados con los números 2349, 4711, 4712, 4614, 8667, 8668, 8719, 8720, 11828, 11829, 11879 y 11880, remitidos á la administración de loterías de Olot.

En la tertulia progresista de Valencia se hizo el sábado la elección de cargos. Disputábase el triunfo dos candidaturas, sostenida una por los amigos de Los dos reinos, apoyada la otra por los amigos del Tribuna, y venció aquella. En la segunda figuraba como presidente honorario D. Baldomero Espartaco.

La Epoca, al leer el programa monárquico-democrático que hace el Pensamiento español para la monarquía de don Carlos, dice que se le ocurre pensar si serán fundados los rumores que han circulado de que el partido carlista medita nuevas aventuras.

Algunos periódicos de Lisboa censuran la lijereza con que procedió su gobierno en el nombramiento de representante para España. De su lectura parece deducirse que las dificultades continúan y que el Sr. Andrade Corbo no llegará á tomar posesion del cargo de representante de Portugal en Madrid.

La Patria, al dar cuenta de los ascensos que se han concedido con motivo de la lucha victoriosa sostenida por el ejército contra carlistas y republicanos, lamenta que no se den iguales gracias á los valientes que sin descanso combaten en la isla de Cuba, y recuerda el valor y la energía del conde de Balmaseda, que no ha sido aun ascendido á teniente general.

La Epoca dice que D. Alfonso de Borbon hará su primera comunión en París y no en Roma, á cuya capital no va ya la familia real destronada, por los excesivos gastos que ocasionaría su traslación.

El mismo periódico dice que el general Lersundi no había estado aun en París.

Segun la Epoca, el emperador Napoleón seguía indicando su creencia de que los mejores candidatos para el trono es-

pañol eran D. Alfonso de Borbon y don Fernando de Portugal. Y añade: «La frialdad de las Tullerías con el hotel Basilewski continuaba. Los rumores de abdicacion de la reina Isabel iban apagándose, pero se creía que la resolución de hacerla era formal.»

Segun escriben de Sigüenza á la Iberia, la causa allí seguida por conspiracion carlista á varios individuos de aquel seminario conciliar ha sido elevada ya á penario, pidiéndose por el fiscal la pena de nueve años de prision mayor para el presbítero D. Joaquin García, para D. Isidro Terneró y para el mayor-domo de dicho seminario, D. Juan Manuel Floria.

Para los Sres. Herranz, Jimenez, Peña é Izquierdo, tambien presbíteros y catódricos del seminario, cuatro años y nueve meses de prision menor, lo mismo que á D. Miguel Galvez, profesor de canto llano, y condenados además al pago por iguales partes de la mitad de las costas y gastos del juicio, entendiéndose con respecto á Terneró é Izquierdo que, sin perjuicio, serán oidos si se presentasen ó fueren habidos.

Ha salido absuelto de la instancia el portero del seminario, sobreseyéndose la causa respecto á otros cuatro procesados, entre ellos el hoy ya difunto Juan Ballesteros (a) el Tirador de Luzaya. Para el rector del seminario, D. Pedro Andrés de la Peña, por el delito de desacato grave á la autoridad, ha pedido el fiscal la pena de 27 meses de correccional, 50 duros de multa y la sexta parte de las costas, sufriendo la prision subsidiaria en caso de insolvencia.

Leemos en las Novedades: «Segun se nos manifiesta, los diputados que se encuentran en caso mas ó menos dudoso sujetos al dictamen de la comision de reeleccion, segun nota pasada á la misma, son 25.

Todos ellos han votado en favor de la candidatura Génova; pero es probable que si la comision da dictamen cuanto antes se tenga que rebajar dichos votos del total que alcance la esproada candidatura, caso de votarla públicamente.

Muy rebajada va á quedar la candidatura; ¡pero qué le hemos de hacer!»

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- TEATRO NACIONAL DE LA OPBRA.—Tercera funcion de abono.—A las 8 1/2.—Guglielmo Tell.
TEATRO ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 37.º de abono. T. 1.º impar.—Derechos individuales.—Una casa de flores.
TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 35.º de abono. T. 2.º.—Le precaucione.
BUFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—F. 62.º de abono. 32.º de la tercera serie.—T. 2.º, par.—Pascual Bailón.—Des truchas en seco.—El general Bum Bum.

- LOPE DE RUEDA (Circos de Paul).—A las 8 1/2.—El Becerro de oro.—A la puerta del cuartel.
TEATRO-CAFE DE NOVEDADES.—D. Juan Tenorio.
TEATRO DEL RECREO.—A las 8.—Una sospecha.—Un regalo de boda.—¡Bonito viaje!—En la cara está la edad.
TEATRO-CAFE DE VARIEDADES.—A las 8.—La sombra de Torquemada.—Los dos amigos y el dote.
ALARCON (Capellanos).—A las 7.—Juan el pedo.—Balle.—Pascar y cazar.—Flora.—La blusa.—Los ventorillos de la puerta de tierra.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 3.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 2, DEL 3, Alza, Baja. Rows include \$ consolidado, Id. pequeños, Id. fin de mes, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRERAS, Junio de 1851, Agosto de 1852, Julio de 1856, CAMBIOS, Londres á 90 d. f., París á 8 d. v.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris 2. Numerosos han sido hoy los visitantes en el cementerio Montmartre. Muchas coronas funerarias han sido puestas sobre las tumbas de Cavaignac y de Baudin. La circulacion está libre y el orden perfecto. En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 exterior español, á 26 5/8. El 3 por 100 interior id. á 23. El 3 por 100 francés, á 71-25. El 4 1/2 por 100, á 101-25. Londres, 2. Los consolidados ingleses de 93 3/8 á 112. Paris 3. El «Constitutionnel» dice que la salud del emperador es muy satisfactoria. Ayer no ha sido turbada la tranquilidad en ninguna parte.

Florenca 3. La entrevista del emperador de Austria y del rey de Italia tendrá lugar en Brindis el 23 de noviembre.—Havas.

Todavía anoche se hicieron algunas gestiones para impedir la salida del gabinete del señor ministro de Marina. Los ministros celebraron algunas conferencias parciales, pero á última hora se abrigaba el convencimiento de que todas las gestiones serian infructuosas, pues el Sr. Topete tenia el firme propósito de retirarse.

Con este motivo se citaban ya los nombres de algunas personas para sustituir al ministro saliente, pero creemos que sin fundamento. Lo que parecia mas probable, segun hemos oido, era una interinidad, durante la cual se encargaria el presidente del Consejo del despacho de los asuntos de Marina.

Un batallon de ingenieros procedente de Valencia, llegó ayer tarde á esta capital.

Parece que volverá á Italia de ministro plenipotenciario el Sr. D. Francisco de Paula Montemar.

Todo hace creer que no tendrá lugar cambio alguno en el alto personal del ministerio de Hacienda.

El Sr. Olózaga, embajador de España en París, al propio tiempo de haber felicitado al gobierno por la conciliacion de los tres partidos, á pesar del nuevo ministerio radical, ha manifestado el peligro que correria la libertad si desgraciadamente llegara á romperse la conciliacion y unidad de miras que debe existir entre los partidos revolucionarios para constituir definitivamente el país.

Anteaer celebraron una reunion los partidarios de doña Isabel de Borbon en París, con objeto de ponerse de acuerdo sobre varios puntos de importancia para ellos, tales como la abdicacion en dor Alfonso, y so icitar todo género de auxilios de la corte pontificia, tanto en lo que se refiere á auxilios pecuniarios, como al apoyo moral que en su entender podria prestarle Pio IX en España.

En Tudela de Duero, se declaró esta mañana un horroroso incendio y á las doce del dia estaban ardiendo varias casas. De Valladolid habian salido fuerzas y bombas de incendio, con objeto de cortar el fuego.

Anteaer pasó por París con direccion á Londres, el teniente general Sr. Lersundi.

El Petit Journal dice que ha recibido una carta con encargo de que llegu á

—¡Señor marqués, no cumplireis tan horrible amenaza! ¡No manchareis vuestro escudo con la mas baja de las infamias! ¿Qué mal os ha hecho la condesa de Flavigny? ¿Es culpa suya si me niego á llevar vuestro nombre? Os juro que ella ignora mi manera de pensar hacia vos. Si os ofende mi negativa, vengaos de mi sola, y respetad á los que no os han ofendido nunca.

—¡Hay preocupaciones fatales! ¡Tanto peor para los que son víctimas de esta ley implacable: ¡por qué he de ser yo mas clemente que el cielo mismo que ha condenado á familias enteras por la falta de alguno de sus individuos? ¿Me rechazais? ¡Pues bien, vos y los vuestros os arrepentireis! mis deseos no conocen escrupulo ni piedad; os ofrezco la paz ó la guerra; vos escogereis.

Inclinóse de nuevo y fingió querer retirarse; cuando iba á hacerlo Blanca, con el corazon estallando de espanto, no pudo menos d detenerle por segunda vez: sonrió imperceptiblemente. Gaetano y sus ojos lanzaron un destello de triunfo que la jóven no apercibió.

—¿Por qué tenéis tanto interés en ser mi esposo?—preguntó con desolacion la jóven.

—Porque os amo,—repuso él despues de un instante de silencio,—porque sois jóven, hermosa, nacida para excitar los mas ardientes deseos, las mas vivas pasiones!

—¡No hay amor verdadero sin delicadeza, sin generosidad! El que ama ofrece confianza, no amenaza, y lejos de procurar la desgracia se sacrifica. No profiere nunca el grito de la venganza y quiere que se le compadezca mas bien que se le maldiga; no digais que me amais, no completeis vuestra maldad con la hipocresia.

—Os lo repito, señorita: no soy inclinado al sentimentalismo, amo á mi manera que vale tanto como cualquiera otra, y quiero á toda costa conquistar á la mujer amada, olvidando despues en sus brazos la astucia ó la violencia que me la han entregado.

—Solo las almas perversas proceden así. ¡Y quien tiene un corazon elevado no las perdona jamás! ¿Pero qué digo?—repuso Blanca con ironia.—El amor no tiene nada que ver en todo esto; el único móvil que os anima es la ambicion. ¡Oh! no movais la cabeza con aire negativo; est; mejor informada de lo que suponéis; estais arruinado, conocéis mi for-

tuna y queréis mi dote para reconquistar vuestras armas, dorar de nuevo vuestro escudo y comenzar vuestras disipaciones... ¡Abajo la máscara del amor y mostrad toda la desnudez de vuestra franqueza!

Este ataque imprevisto descontentó visiblemente al marqués. La jóven en tanto prosiguió enérgica:

—¡Ah! Dios es testigo de que para evitar á mi familia el golpe que vos le preparais, os abandonaríais sin vacilar toda mi riqueza; pero solo el matrimonio me dará derecho de disponer de ella, y la idea de unirme á vos subleva en mi todas las repugnancias de la antipatia, del orgullo, porque no puedo disimularlo, os odio. ¡Ah! ¿Por qué no puedo arrojaros toda mi fortuna sin sacrificarme yo? Si fuera posible, estaria ya hecho; pero no puedo, estoy bajo la tutela del conde de Flavigny, y al intentar semejante accion, daría á conocer todo el misterio!

Cubrió de nuevo su rostro con ambas manos, dejando correr abundantes lágrimas.

—¡Siempre silencioso, Gaetano la contempló con aire impassible.

Cuando ella pudo dominar su emocion y contener sus lágrimas, dijo con aplomo el marqués:

—Pues bien, sí; lo confieso; hay parte de interés en el móvil que me arrastra á ser vuestro esposo. Confieso con sinceridad que he disipado mi patrimonio y que trato de rehabilitar mi fortuna para recobrar en el mundo el rango que exigen la nobleza de mi raza, la nobleza de mi cuna. ¿Pero esto no puede conciliarse con la admiracion que me inspira vuestra belleza? En el alma humana los sentimientos no son nunca exclusivos. Creo que ahora no me tratareis de hipócrita.

—¡No, de cínicol! Y os lo confieso: mas valdria para la realizacion de vuestras esperanzas que solo apeteceis mi dote; entonces quizá podria consentir, ¡pero admitir vuestro capricho...? ¡Nunca!

Una luz de júbilo animó la mirada del marqués; sus labios se entreabrieron con vaga sonrisa y murmuró imperceptiblemente: —¡Por fin vi transigiendo!

Despues pareció pensativo, y como si hiciera un enérgico esfuerzo para vencerse, se quedó pensativo; exhaló un profundo suspiro y exclamó como haciendo un esfuerzo:

—Si os prometiera, señorita, renunciar á vos, mentiria, no podria cumplirlo mi promesa; pero consentid en nuestra union, y yo os empeño mi palabra de caballero de respetaros todo el tiempo que dure la estraña repulsion que ahora os inspiro. Nuestro himeneo verificado, irá seguido de una reparacion hasta el dia en que, vencida por mi resignacion, por mis atenciones, me concedais los derechos sagrados del esposo abdicados por mí desde este instante hasta que vos me los concedais.

—¿Y quién me asegura de que cumplireis vuesro juramento?

—¡Yo que soy fiador de mí mismo!—repuso Gaetano con altaneria;—tened confianza en mí, y no os arrepentireis.

La seguridad de estas frases impuso á la jóven á pesar suyo harto inesperta para sospechar toda la pérdida habilidad de aquel aparente orgullo. Despues de una pausa la jóven exclamó:

—Así, pues, en el caso de que me resuelva á daros mi mano, ¿os contentareis con el goce de mi fortuna?

—Sin duda; pero os lo repito, con la esperanza de merecer mas adelante una ventura mas intima.

—¿Me jurais respetarme mientras yo quiera?

—Vos misma dictareis la fórmula de mi juramento.

—Está bien; antes de conducirme al altar, obligareis á Roque Duhoux, á ese infame mathechor, á dejar el país para espatriarse para siempre.

—¡Os respondo que desaparecerá y nadie volverá á oír hablar de él!

Y una mirada siniestra acompañó á estas palabras de Gaetano. —Ahora recuerdo,—murmuró la jóven como obedeciendo á una idea repentina,—¿y Benedicto? ¿Estais cierto de que el pastor ignora su origen? ¿Podéis asegurar que Roque no le ha hablado ya? ¡Ah! ¡temo que sea ya tarde para evitar el escándalo, para impedir una desgracia!

mont) y os aseguro de que nada sabrá en adelante.

Y estas últimas palabras fueron pronunciadas con tan estraña inflexion, que sorprendió á la jóven aunque no quiso darle ninguna mala interpretación.

—¡Oh!—dijo animándose por grados,—aunque conozca el misterio de su nacimiento, no es de él de quien tenemos nada que temer; creedme, es un corazon generoso y no querrá ser causa de tormento para la condesa de Flavigny. Los instintos mas generosos asoman á su fisonomia, y solo al mirarle se comprende que es incapaz de una mala accion.

¡Ah! ¡difícilmente se encontraría alma mas hermosa aun en las clases mas elevadas á que pertenecemos!

—¿Qué decidis?—preguntó el marqués impacientado.—Preciso es que toméis uno ú otro partido.

—¿Pero quién me dice que toda esa historia no es una invencion para alarmar mi corazon y estorbar mi gusto?

Al explicarse así, apercibió á la condesa que salia del castillo; impulsada por un vago sentimiento de solicitud maternal la condesa de Flavigny iba á reunirse á su sobrina, que hacia rato veia en animado diálogo con Gaetano.

—Antes de esta noche sabré á qué atenerme,—dijo Blanca.—¡Idos, caballero, dejadme sola con mi tia; espero ser bastante hábil para interrogarla sin que sospeche el motivo, y obtener de ella la verdad aun á pesar suyo.

Gaetano pudo difícilmente contener un movimiento. Habia alterado de tal manera los hechos, que temió que aquella entrevista confidencial pusiera en claro su perfidia. Sin embargo reflexionó que Blanca no se atreveria á dirigir á su tia sino preguntas vagas, y se tranquilizó.

Apenas habia salvado la espesura entre unos arbustos, cuando llegó la condesa junto á su sobrina, la cual quiso aparecer tranquila, comprimiendo las palpitaciones de su pecho. Pero sin embargo sus ojos húmedos aun y sus mejillas rojas, atestiguan su reciente agitacion.

—¿Qué tienes, hija mia?—le preguntó su tia despues de abrazarla y tomar asiento á su lado.

—Nada... no tengo nada; solo deseo de abrazaros á mi vez,—murmuró Blanca tratando de sonreír.

Y estampó dos besos en las mejillas de la condesa, pero con menos ternura

manos del asesino Tropolmann sin que la vea el juez que instruye la causa. Esta carta dice así:

«Querido Tropolmann: Yo escapo siempre a la policía. Habla poco para no comprometerme. Buscan en descansa a Kincke, removiendo para mí tierra y agua: solo les falta averiguar si ha ascendido un globo llevándolo. Si te obligan a subir al cadalso yo mereceré una bala en la cabeza del verdugo. Te ama. P. D. Si quieres contestarme, hazlo; ya sabes mi señas.» Esta carta ha sido entregada al juez.

La mayoría del Parlamento prusiano muestra contraria a toda reducción del ejército, conformándose así a los deseos del rey Guillermo y del conde de Bismarck.

La suspensión de garantías constitucionales durará solamente el tiempo necesario para terminarse los procedimientos incoados con motivo de la sublevación republicana y hasta que la tranquilidad pública esté completamente asegurada.

Los carlistas insisten en su tenaz empeño de proporcionar armas a los que los han de combatir. Todos los días pretenden entrar cajas llenas de carabinas por diferentes puntos de la frontera, pero las autoridades las decomisan y entregan a los municipios para las fuerzas populares.

Un telegrama de Plymouth que publican los periódicos franceses asegura que se ha encontrado una botella cerca de la costa de Cornuailles conteniendo un papel escrito en alemán con lápiz, declarando que el buque *Weser*, que conduce emigrantes a los Estados Unidos, le ha ido a pique el 1.º de julio pereciendo 346 personas que iban a bordo.

A propósito de la expedición filibustera que debía conducir el vapor *Lillian* a Cuba, dice el *Cronista* de Nueva York: «Desde Nueva York al *Alabama* se desertaron treinta hombres de la expedición de Goicuria; desde el *Alabama* a Fernandina se desertaron veinte más; desde Fernandina a Cayo Cedro desaparecieron otros quince, y desde Cayo Cedro al vapor *Lillian* se quedaron en tierra los cañones, las medicinas, los fusiles, el rancho y otros diez ó doce hombres, incluso un maquinista. Con tan malos precedentes, parece que el *Lillian* oirá el resto y también se desertó hacia Vera Cruz. Es lo mejor que podía sucederles a los expedicionarios.»

Dice el *Cronista* de Nueva York: «El Sr. Fish está resuelto a reconocer los derechos de beligerancia a los rebeldes que hay en Cuba tan pronto como sean en realidad beligerantes. Para ello les exige poca cosa: que dejen de esconderse en la manigua; que ataquen y se batan como soldados regulares; que tengan y dominen por completo varios departamentos con sus respectivas capitales; que habiliten, guarnezcan y defiendan plazas fuertes; que ocupen puertos de los que son ordinariamente frecuentados por el comercio regular, y levanten arsenales, y creen marina de guerra que no pueda considerarla en el concepto de piratas por su organización y por sus hechos ningún país civilizado.»

En Simancas ha habido un horrible incendio, pero no ha sido en el tradicional archivo, como se ha dicho, sino en tres casas a un tiempo, las cuales tuvieron pérdidas de consideración, iniciándose también otras dos en que no tomó incremento, merced a las disposiciones que se han tomado. Una de las casas quemadas se dice es la rectoral, que habita el párroco.

Aunque D. Juan Topeto seguía hoy insistiendo en su dimisión, había esperanzas de convencerle; así lo indicó esta mañana el general Prim al Reyente.

Esta tarde a las cuatro y media ha habido consejo de ministros en la presidencia.

Ha llegado a Madrid el diputado republicano por Tarragona D. Pedro Bové.

El Regente ha estado hoy de cacería en Barajas con el marqués de Camposagrado, el marqués de Ahumada y otros amigos. Ha regresado esta tarde.

Hoy recibimos por la vía de Nueva York los siguientes despachos de la Habana:

Habana 15.

Se confirma la noticia de la muerte del general Castillo, que mandaba una división de los insurrectos.

Otro destacamento de tropas españolas salió hoy para operaciones activas. El vapor *Yaso* llegó hoy al medio día.

Habana 16.

Hoy salió para España el obispo de esta isla.

El día de mañana lo celebrarán los voluntarios con gran fiesta: se bendecirán varias banderas y habrá procesiones, a las cuales asistirán las corporaciones civiles y religiosas.

Habana 17.

Ha llegado hoy a esta el vapor-correo procedente de Cádiz. Trajo un destacamento de tropas españolas, las cuales se incorporarán en seguida al ejército.

Habana 18.

En las últimas veinticuatro horas han llegado a Cuba tres vapores con refuerzos para el ejército español. El vapor-correo llegó el domingo, según se anun-

ció anteriormente. Un transporte de vapor procedente de Cádiz hizo ayer escala en Cienfuegos, en donde desembarcó 1000 hombres. Otro vapor entró en bahía esta mañana con tropas.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica a D. Juan Bautista Domingo, consecuente progresista y rico comerciante de Tortosa, que hizo grandes sacrificios por la causa de la revolución.

Uno de los presos en la cárcel de Tarragona ha resultado ser el brigadier carlista Pozas, que figuraba allí bajo otro nombre.

El día que ocurrió en el local de la regencia el incendio se perdió una cartera bastante antigua y usada, recuerdo de familia del duque de la Torre, que llevaba consigo desde hace muchos años. Como es prenda que solo tiene valor para su dueño, el Regente está dispuesto a dar una crecida gratificación al que se la presente.

Se ha concedido el retiro al teniente coronel graduado comandante de infantería de reemplazo D. Juan Domínguez.

Se ha dispuesto que el batallón de voluntarios de Madrid que acaba de ser organizado con destino a Cuba pase su primera revista al verificar su embarque.

Acaba de ser capturado en Tarragona, por complicidad en la insurrección republicana, el diputado de la minoría D. José Borri y Rosich, el cual será conducido a Lérida en donde se le instruye causa con aquel motivo.

Ha sido nombrado gobernador militar de Cádiz el nuevo mariscal de campo Sr. Crespo (D. Romualdo).

Los nuevos mariscales de campo don Juan Acosta y Muñoz, D. Antonio Gebollino, y D. José Santa Pau, que en la actualidad desempeñan los cargos de segundo cabo, el primero de la capitania general de Cataluña, el segundo en la de Aragón, y el tercero el de gobernador militar de Guipúzcoa y plaza de San Sebastián, continuarán en el desempeño de los expresados cargos.

El viernes será recibido, con la solemnidad de costumbre, por el Regente, el representante de Austria Sr. Karnski.

Aun no se sabía hoy quién entrará en la subsecretaría de Hacienda. Los señores Ruiz Gomez, De Blas y Jimeno Aguiar a quienes se han hecho indicaciones, no se muestran dispuestos a aceptar por no sujetarse a reelección. Siguese creyendo que entrará el Sr. D. Joaquín M. Sanromá.

La brigada Burgos ha sido disuelta en vista de haber desaparecido las circunstancias que obligaron su formación.

El brigadier Palacio con los jefes y oficiales de las fuerzas que ha mandado durante los últimos acontecimientos, se ha presentado hoy al señor ministro de la Guerra, quien les ha dirigido las mas afectuosas palabras.

Anoche ha llegado a Madrid el brigadier Burgos y esta mañana se ha presentado al ministro de la Guerra y capitán general del distrito.

Parece que está acordado el ascenso a brigadier, del coronel de Ingenieros señor Eguía, gobernador del castillo de Figueras.

Entre los radicales se agitaba ayer la idea de declarar ordinarias las actuales Cortes Constituyentes.

Se ha dispuesto que por la dirección general de Artillería se den las órdenes oportunas para que se envíen a la maestranza de Filipinas varias armas y efectos de armamento.

Hoy mismo ha expedido el Sr. Figuerola las órdenes convenientes para que se entreguen los fondos necesarios a un batallón que debe salir de Cádiz para Cuba.

Esta tarde a las dos se ha reunido la comisión de presupuestos con asistencia del Sr. Figuerola, ministro de Hacienda.

Tenemos por seguro que el Sr. D. Guillermo Crespo entrará en un puesto en Estado correspondiente a su categoría.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Constantinopla, 1.º

El gobierno ha recibido un telegrama de Viena por el cual el gabinete austriaco pide la autorización necesaria para que sus tropas puedan atravesar la frontera otomana para reprimir la insurrección dalmata.

Asegúrase que el ministro de Rusia está haciendo grandes esfuerzos para conseguir que la contestación de la Puerta sea negativa.

Paris, 1.º

El nuevo embajador de Prusia será recibido mañana por el ministro de negocios extranjeros, y hasta el lunes de la semana próxima no podrá ser recibido en audiencia solemne por el emperador en su residencia de Compiègne.

Paris, 2 (por la tarde).

La afluencia de gente ha sido inmensa en los campos santos y en particular en los alrededores del panteón del general Cavaignac, el cual ha sido cubierto de coronas.

La autoridad había tomado grandes precauciones, pero el orden no ha sido turbado en ningún punto.

En la Bolsa de hoy se han cotizado:

El 3 por 100 exterior español, a 26 5/8.
El 3 por 100 francés, a 71-25.
El 4 1/2 por 100 id., a 101-25.
El 5 por 100 italiano, a 53-65.
Londres, 2.

Los consolidados ingleses quedaban de 93 3/8 a 11/2.

Bruselas, 2.

Victor Hugo ha aconsejado a Rochefort, abstenerse de presentarse candidato en las elecciones que se verificarán en París los días 21 y 22 del presente mes.

Paris, 3.

El periódico el «*Constitutionnel*» desmiente en su número de hoy todos los rumores relativos a modificaciones de la ley sobre la prensa. Las noticias de Compiègne dicen que el emperador goza de perfecta salud.—*Fabra*.

El diputado Sr. Carretero, ya bastante aliviado de la grave indisposición que ha puesto en riesgo su vida, ha podido salir ya a la calle.

Mañana probablemente presentará el Sr. Valera a la Academia su discurso contestación al del nuevo académico señor Canalejas.

Hoy estaban citadas varias comisiones de las Cortes para dar impulso a sus trabajos.

Segun el *Cronista* de Nueva York, se encontraba en aquella ciudad de paso para Europa, el Sr. D. Ramon Duñas y Ory, que como digimos días pasados ha sido nombrado cónsul general de la república del Salvador en Madrid.

Las cartas que recibimos de Valencia, aunque atrasadas ya en sus noticias, hacen grandes elogios de la conducta del médico de Aragón, D. Gabriel Ramon y Adrovor, que asistió en los puntos mas avanzados de la línea, mandada por los coronales Churbi, Chiqueri y Villanueva, a los heridos, entre los cuales se encontraba el capitán de dicho regimiento D. Francisco de P. Nadal.

El género bufo ha empezado a encontrar obstáculos serios en el gusto del público; lo raro era como éste ha podido ser tan elástico. Anoche se estrenó en el teatro del Circo parte de una zarzuela bufa de Ofenbach que no pudo terminarse. El público salió descontento del libro y de la música.

En la sesión celebrada anoche por la diputación de esta provincia, se acordó pasar a cumplimentar al Sr. D. Cristino Martos por su nombramiento para ministro de Estado, y manifestarle que ya que por las muchas ocupaciones de su nuevo cargo no le sea posible continuar desempeñando el de vicepresidente de la misma, se continuará considerándole al menos como tal diputado provincial, contando siempre con sus especiales conocimientos y poderosa ayuda para dar solución a los graves asuntos que ocupan a la corporación.

Hoy se ha reunido la expresada corporación conforme al deseo manifestado por el Sr. Martos, que ha querido despedirse de la misma.

En el ateneo de Señoras estará abierta la clase gratuita de teneduría de libros por partida doble para señoras, desde el día 8 del actual, los lunes, miércoles y viernes de siete a ocho de la noche. Las señoras que deseen ingresar en ella, pueden presentarse en la secretaría del ateneo, calle de Torija, núm. 14, el viernes y sábado próximos de doce a tres de la tarde. Han de saber leer y escribir correctamente, la aritmética con perfección y haber cumplido lo menos quince años.

El editor de música D. Antonio Romero acaba de adquirir la propiedad en España de tres piezas compuestas por D. G. Morphy, dos de las cuales se ejecutaron con grandísimo aplauso en el concierto histórico dado en París hace pocos meses y del que se ocupó con entusiasmo toda la prensa musical y política de aquella capital. Estas obras se han impreso y publicado también en Francia adquiridas por el editor Gerard. Recomendamos a las personas de buen gusto y aficionadas a la buena música, la adquisición de estas obras del señor Morphy, llamado a representar dignamente el arte español en el círculo artístico de París.

Ha llegado a Madrid D. Nilo María Fabra, propietario de la agencia telegráfica que lleva su nombre. El Sr. Fabra acaba de establecer en Barcelona una sucursal de su agencia para el servicio de los periódicos de dicha capital.

Anoche se verificó en el círculo de empleados la cuarta conferencia de la sección de Hacienda, poniéndose a discusión el tema de: ¿Es justo que se concedan derechos a unos servidores del Estado y se nieguen a otros? La concurrencia fué numerosa y el debate muy animado, acordándose que el martes próximo se discutirá el punto de: ¿Hasta qué límite puede plantearse en nuestro país la descentralización administrativa? La importancia del asunto y el interés de actualidad que tiene, llevarán gran número de socios a dicha conferencia.

Ya han regresado a Madrid muchas

familias distinguidas de las que se fueron al extranjero al iniciarse el período revolucionario en España.

Hoy ha pasado al Escorial el oficial primero del gobierno de esta provincia Sr. Zorrilla, con objeto de incautarse del convento que fué de religiosas conocido por la Casa de Oficios.

Ha regresado a Madrid con su familia el señor conde de Toreno.

Se ha significado por el ministerio de Fomento al de Estado para la cruz de Carlos III al Sr. Bustillo, vecino de Palencia, por el donativo que ha hecho al museo Arqueológico de un trozo de mosaico romano.

La comandancia de Carabineros de la provincia de Oviedo que residía en Gijón, parece que va a ser trasladada a la capital.

El Banco de Vitoria ha solicitado del ministerio de Hacienda la reforma de su reglamento y estatutos.

Ha sido admitida a D. Francisco de Paula Poggio la dimisión del cargo de contador de la aduana de Barcelona, y se ha nombrado para reemplazarlo a don Lázaro Fernandez Angulo, contador de la de Santander.

D. José de Azaola, contador de la aduana de Irun, ha sido nombrado en comisión para desempeñar igual cargo en la de Santander.

Como indicamos ayer, se ha concedido la gran cruz de Carlos III al general D. José Sanchez Bregua, por los eminentes servicios que ha prestado como subsecretario de Guerra durante la sublevación republicana. Nos alegramos que haya alcanzado tan justa recompensa y merecido tan buen concepto a su jefe el general Prim, como mereció también al general Caballero siendo el señor Bregua jefe de estado mayor general del ejército de Andalucía cuando tuvieron lugar los sucesos de Málaga.

El Sr. Topeto no ha asistido a consejo, lo cual es una prueba mas de que no forma parte del ministerio, cosa que tenemos por indudable.

El general Prim, despues de enviar esta mañana a uno de sus ayudantes a pedir hora para ver al Sr. Topeto, estuvo conferenciando con este, pero sin resultado.

El Sr. Topeto seguirá prestando su apoyo a la situación.

Los republicanos en su reunion de esta tarde se han ocupado solo de dar lectura a las cartas recibidas de varios compañeros, entre otros de los señores Cala y Benot, presos en Cádiz en el castillo de Santa Catalina, y del Sr. Serrallera, que parece va a ser conducido a Cartagena.

En breve llevará el Sr. Becerra a las Cortes un proyecto de ley conforme con el art. 108 de la Constitución, haciendo extensivas a Puerto-Rico las disposiciones de esta con las modificaciones necesarias.

El Sr. Silvela acompañó ayer al señor Martos a tomar posesion de la secretaría de Estado, y a recibir a los empleados de la misma. Despues estuvo enterando al nuevo ministro del estado de los asuntos mas importantes pendientes de despacho.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una comunicación a todos los Prelados encareciéndoles faciliten a la comisión científica cuantos auxilios les reclame para hacerse cargo de los objetos que la misma juzgue dignos de figurar en el museo arqueológico.

Se ha pasado por el ministerio de Fomento a los gobernadores de provincia una circular para que entreguen a la comisión científica del museo arqueológico los objetos que la misma reclame y existan en los edificios pertenecientes al Estado.

Háblase para sustituir a D. Juan Topeto que insiste en su dimisión, de los señores Beranger y Malcampo. Este se halla en la Habana y se le consultará por telegrama. Ninguno de los dos es diputado; pero es probable que sean elegidos en las primeras elecciones.

Se hacen conjeturas de si dimitirá o no todo el ministerio. Creemos que no sea fundado el rumor. Los que lo creen posible consideran probable que D. Nicolas M. Rivero fuera llamado a reconstituir gabinete.

Se ha dispuesto que el Sr. D. Juan Alaminos, que acaba de ser ascendido a teniente general, continúe con el cargo que desempeñaba de comandante general de division del ejército de Castilla la Nueva.

Se han dado las órdenes oportunas para que con la mayor brevedad se remitan a Santander 300000 cartuchos e igual número de cápsulas, para municionar al batallón de voluntarios que ha sido organizado en Madrid con destino a la isla de Cuba, el cual se embarcará en aquel punto para su destino.

Anoche llegó a Madrid el comandante de infantería Sr. Nandin, ayudante del presidente del Consejo de ministros.

Se han trasladado a palacio las oficinas de la secretaría de la Regencia.

El cuadro de la nueva organización de las tropas que forman el ejército de Castilla la Nueva, es el siguiente:

La primera division la manda, como comandante general, el teniente general D. Juan Alaminos y Vivar.

La primera brigada de infantería se compone del primero y segundo regimiento de Ingenieros, al mando del brigadier D. Vicente de Vargas.

La segunda brigada de infantería se compone de los regimientos del Infante y San Quintín, cuyo jefe lo es el brigadier D. Romualdo Palacios.

La tercera brigada la forman el regimiento de infantería de Cantabria y los batallones de cazadores de Vergara y Figueras. Su jefe, el brigadier D. Carlos Saenz del Court.

La primera brigada de caballería la componen los regimientos del Rey, primero de coraceros; de la Reina, segundo de idem, y de Calatraba, primero de carabineros.

La segunda division la manda como comandante general el mariscal de campo D. Gabriel Baldrich.

La primera brigada de infantería está mandada por el brigadier D. Joaquín Enrile, y se compone de los batallones de cazadores de Madrid, de Barcelona, Béjar y Alcantara.

El brigadier D. Agustín de Búrgos es el jefe de la segunda brigada, que se compone de los batallones de cazadores de Arapiles, Mendigorría, Alcolea y Reus.

El jefe de la segunda brigada de caballería, es el brigadier D. Carlos Garcia Tassara; la brigada se compone de los regimientos de Villaviciosa segundo de lanceros, y de Pavia primero de húsares.

La brigada de artillería, está mandada por el brigadier D. Rafael Suarez de Negron, y se compone del tercer regimiento de a pié, segundo de montaña, primero y cuarto montado.

Los Sres. de Blas y Rodriguez de Blas han sido nombrados ponentes para la comisión de presupuestos para proponer la prórroga del plazo terminado en fin de octubre para cobrar los impuestos.

La comisión de ley electoral se reúne esta noche.

Se ha concedido una encomienda de Isabel la Católica a D. Francisco Fernandez Ansiles, diputado provincial de Pontevedra.

El Sr. Madoz no ha podido asistir hoy por hallarse indispuesto, a la comisión de Cortes que entiende en el proyecto de ley sobre bases de patronatos.

Esta noche celebran una conferencia conferencia con el Regente los Sres. Prim y Topeto. Hay quien se promete de ella una avenencia; pero los amigos del ex ministro de Marina aseguran que el propósito de este es irrevocable.

Se habla de una próxima junta de los diputados radicales.

El Sr. D. Pedro Pastor, secretario del ministro de Marina, ha presentado su dimisión.

La comisión de presupuestos ha nombrado esta tarde ponentes y designado subcomisión es para que vayan estudiando los presupuestos de cada secretaría, segun es costumbre.

A 140 asistieron los diputados adheridos hasta hoy a la votación del duque de Génova.

A la hora de cerrar nuestro número continúa reunido el Consejo de ministros.

El Sr. Sagasta ha asistido esta tarde al seno de la comisión de Cortes que entiende en el proyecto de orden público, y se ha acordado que los Sres. Moya y Eraso redacten de acuerdo con el señor ministro, un proyecto en que admitiendo muchas de las ideas de las bases del Sr. Eraso se combinen con las indicaciones del señor ministro.

El 17 del pasado se presentó en la provincia de Lérida una partida de hombres armados con ánimo de llevarse los fondos de la aduana, pero el administrador de ella, que momentos antes supo la aparición de dicha partida, su dirección e intento, pudo salvar lo recaudado, marchándose a pié al primer pueblo francés con los papeles de la oficina, su familia y todos los empleados. Al verse defraudada la partida, quiso llevarse uno de los niños de dicho administrador, pero la precaucion de éste les impidió este nuevo intento.

El *Gaulois* asegura que el puesto que desempeñaba el señor conde de Ezeleta en el palacio de doña Isabel de Borbon, se va a confiar al Sr. Meneses, titulado duque de Baños.

No creemos cierta esta noticia.

Algunos periódicos franceses hablan de próxima abdicacion del emperador de Rusia.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Gijón D. José María Alvarez y contador de la misma D. Mariano Cortés.

D. Rafael Sandoval, auxiliar del ministerio de Hacienda, ha sido designado por el Sr. Figuerola para su secretario particular.

Los conocidos publicistas Sres. D. Mariano Gual y D. José Calderón Llanos...

Dicese, según el *Garbón*, que el Papa ha escrito una carta autógrafa al papa Jacinto...

El emperador Napoleón volverá a París el 27 de noviembre y la emperatriz el 28...

Catorce obispos católicos llegarán uno de estos días a París procedentes de los Estados Unidos...

Acaba de morir en Franca (Brasil) un hombre llamado José Morera, á la edad de 136 años...

to del llamado Abraham Pétrof á la edad de 133 años...

El periódico defensor de los intereses de España en Cuba la *Patria* dedica su primer artículo á conmemorar las víctimas de nuestro valiente ejército...

Van á suprimirse dos plazas de ayudantes en la casa-mataderos, y á aumentarse una de romanero...

Se va á proceder, por acuerdo del ayuntamiento, á la exhumación y traslación al cementerio general de la puertería de Toledo...

Por acuerdo del ayuntamiento van á nivelarse los labores que disfrutan los capataces de las cuadrillas encargadas de la conservación y limpieza del Parque de Madrid...

Ha sido repuesto en la plaza de guarda-almacén de efectos estancados de la Coruña D. Jacinto María Terrazas.

Ha sido nombrado oficial de la administración económica de Zaragoza don Francisco del Zaguirre...

Por fallecimiento de D. Florencio Sánchez Rastroiro, escribano de Hacienda en la provincia de Badajoz...

El cuerpo de Sanidad Militar, con un celo y actividad que le honra, ha alistado en pocos días los botiquines, mochilas sanitarias y una bolsa de primera cura para cada uno de los 1000 hombres que forman el batallón de voluntarios de Madrid...

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA: Muy señor mío y de mi mayor consideración. En el núm. 4363 de su periódico se publicó el siguiente suelto...

Ni motivo, ni causa, ni razón alguna existe que pueda legitimar el aumento de cuatro cuartos en libra de carne...

Por el degüello de un carnero se pagaba... 1 rs. Se pagan en la actualidad... 5

Asciendo el aumento á... 4

Que divididos entre 50 libras, peso medio de cada carnero, da un aumento de trece milésimas de escudo y treinta y tres céntimos de milésima...

En resumen, el aumento de precio es de cuatro cuartos en libra de carne: el recargo correspondiente á los precios de la nueva tarifa representa solo el de un cuarto...

Lo mismo sucede con la carne de buey y de vaca. Por el degüello de una res de esta especie se pagaban antes... 8 rs. Se pagan en la actualidad... 60

Asciendo el aumento á... 52. El peso medio de cada res de esta clase fué ventajosamente calculado para los ganaderos en 400 libras...

ganaderos en 400 libras: resulta por tanto que el aumento de precio en venti correspondiente al nuevo precio del degüello es de trece céntimos de real ó sea cuatro maravedises próximamente.

Está por consiguiente tan injustificado como el anterior, el aumento de cuatro cuartos en libra de vaca. Con muy pequeñas y casi insignificantes diferencias se encuentra en el mismo caso la carne del ganado de corda...

No es, pues, el aumento de los precios de degüello y matanza, motivo, causa ni razón bastante para aumentar en cuatro cuartos el de la libra de carne.

Demostrado queda que solo corresponde el de un cuarto á la libra de carnero y vaca, igual aumento próximamente á la de cerdo, y el de diez maravedises á la de ternera.

Ni son ni pueden servir de motivo, por consiguiente, las nuevas tarifas al aumento que LA CORRESPONDENCIA anuncia y el público paga.

Ruego á V. señor director, la publicación de estas líneas su afino. S. S. Q. B. S. M.—Madrid 2 de noviembre de 1899.— Esteban Ochoa, secretario de la *Correspondencia*.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 4.—San Carlos Borromeo, y Santa Modesta, virgen. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María...

ANUNCIOS.

CALLE DE CEDACEROS N.º 9. PRINCIPAL, clases de adultos de 7 á 9 de la noche. CUARTO PRINCIPAL BIEN AMUEBLADO y alfombrado, busca mesa, hay manifiestas habitaciones. Carretas 41, portería.

LA SEÑORA. D.ª MARIA BERNARDA ROMERO Y ORTEGA ha fallecido el día 2 de noviembre de 1899. Sus sobrinos los señores de Diz y los de Romero, hermanos y sobrinos políticos, primos y demás parientes y testamentarios, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.

DINERO,

sobre alhajas y otros efectos, al 1 y 2 por 100. Se compran y empeñan papeletas del Monte de Piedad. Descuento de libranzas del giro mútuo del Tesoro. Gorgera, 8.

GRAN BAZAR

PLAZA DE SERRANO, 19. Aceite mineral superior á 11 cuartos cuartillo; una lata de 37 cuartillos á domicilio 49 rs.; los mismos precios, Ave-maria, 11; se acaba de recibir un gran surtido de lámparas última novedad.

ESTUFAS

higiénico-económicas y portátiles, alimentadas por petróleo. PRECIOS. De hierro galvanizado con cristal á... 170 rs. Idem id. sin cristal... 150 » Id. de cobre pulimentado, sin cristal... 300 » Idem de id. con cristal... 320 »

EN COMISION.

Huevos frescos de corral, de las inmediaciones de esta capital, á 82 cuartos docena, Atocha, 49, tienda.

TAPICERO.

Reforma y hace sillonerías desde 80 rs., sillones á 20, marquisas á 40, y fundas, 120 sillera. Trabaja á domicilio. Santa Brígida, 7, segundo, Joaquín López.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejor que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la merca lizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero. PRECIO DE SUSCRICION. Primera edición: un año 160 rs.; seis meses 80; tres meses 45; un mes 16. Segunda edición: Un año 120 rs.; seis meses 65; tres meses 35; un mes 12. Tercera edición: Un año 80 rs.; seis meses 42; tres meses 22; un mes 8. Administración: Madrid, librería de Bailly-Baillière, plaza de Topete, número 8, y calle de Bailén, núm. 4.

DEPÓSITO DE MUEBLES DE TAPICERIA.

Hay butacas de guta-percha á 115 rs.; escaños, 220; marquisas 240; sillones, 44; y silleras de reps con sillones desde 1220. Se hacen composuras, Madera, 3.

EL AGUA Y LA POMADA LAUREL.

devulsivo al pelo de la cabeza y de la barba más caposo su color primitivo sin frotar; alborotarlo ó manchar el cutis. Existe infalible. Este producto higiénico destina la caída del pelo, activa y facilita su crecimiento en la cabeza más calva con las mismas condiciones de suavidad y bulbo natural perdidos. Estos preparados se hallan en casa de M. Lottis, boulevard-Saint-Martin 35, París; á 60 francos franco y 4 bote. En Madrid, Ferrer y C.ª, Montera, 51; y doctor Sobrados, Infantas, 27.

ALMONEDA. Siguen en la calle de la Visitación, núm. 8, cuarto segundo. Hay ocho magníficos divanes de seda con respaldo móvil, sillones de tapicería, espejos, colgaduras, relojes, arañas y lámparas, mesas, armarios y varios otros efectos. CONTRA CALENTURAS. Siguen curando radicalmente las pitirias de Ferrandez que espande el autor en Madrid, paseo de la Habana, 11; Preciosos, 23; Meson de Paredes, 10; boticas, á 24 rs. para rebeldes y 12 para ordinarias. DOR AUSENTARSE UNA FAMILIA. Se hace almoneda de todos los muebles de una casa elegantemente puesta, los cuales no tienen más que quince días de uso. San Marcos, 26, pral. de nueve á cinco de la tarde. ALFOMBRAS SUPERIORES DE TERCIPELO á 24 y 28 rs. puesta. Idem de moqueta á 19 y 22 rs. San Millán, 2, tienda. SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA para un caballero estable. Salud, 8, principal. SE ALQUILA TODA UNA CASA COMPLETA de planta baja, principal y dos guardillas apropiada para el ramo de salchicheros, dándola en un precio arreglado. Calle del Carnero, núm. 18, esquina á la de la Arganzuela. SE ADMITEN HUESPEDES á 6 y 7 reales con chocolate, dos comidas, principio y postres, Olivo, 13, cuarto segundo. SE CEDE UN GABINETE CON ESPAÑOLA alcaoba y balcón á la calle, para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Leganitos, 7, portería, darán razón.—1 SE ADMITEN HUESPEDES á 7 Rs. Se don dos comidas y ropa limpia, calle del Portillo, 13, pral. derecha. GRAN FABRICA DE SOMBREROS de Luis González.—Jacometrezo, 84, esquina á la de Tudescos.—Gran rebaja; Sombreros de copa, superiores, á 60 rs.; de primera á 50; hongos de todas clases á precios reducidos. Esmero y elegantes formas. UNICO SUSPENSORIO Milleret elástico sin resortes Bragueiros de todas clases, sotas, mechas, etc., etc. Milleret Mouchot sucesor, 49 rue J. J. Rousseau, París. En Madrid, I. Ferrer y compañía, 51, Montera, pral. derecha. GORRAS DE UNIFORME. Se confeccionan con especialidad y á precios módicos. Calle de Jacometrezo, número 50, tienda de Rublo. ESQUELAS DE FUNERAL con prontitud y esmero á 40 rs. el 100. Exposición Puerta del Sol, 14. ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, Ay demás. Ternera, 4, pral. ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, A calle de la Manzana, 7, principal.

MAQUINARIA INGLESA. Máquinas de vapor, fijas, locomóviles, del sistema Cornwalle, para desaguar minas y sacar zafraes, calderas del mismo sistema, tubos de hierro para la conducción de agua y gas, bombas de piego, movidas por caballería ó por vapor, molinos harineros, cornedores, limpiadores, etc., etc., procedentes de varias de las mejores fábricas de Inglaterra, dedicadas con especialidad á estas clases de maquinaria, se proporcionan por su representante en España, Jaime Bache, calle de Luchana, 11, duplicado. Se encarga también de la colocación y de proporcionar maquinistas. JARABE PASTILLAS BLAYN. Estos medicamentos, de un gusto agradable, adaptados con gran éxito desde hace veinte años por los médicos más entendidos de París, curan los resfriados, el catarro pulmonal, irritaciones del pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Véndese á francos 1,50, 2, 3, y 4, en casa Blayn, farmacéutico de París, 7, rue du Marché Saint-Honoré. Depósito Gral. en Madrid: Sres. Isidro Ferrer y C.ª, Montera, 51. Dr. Simon, Caballero de Gracia. JARABE DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses, por rebeldes que sean; ayuda la expectoración y alivia el asma. Botica de Puerta Cerrada, núm. 11, Madrid.—Frasco, 3 rs. LAS BABILONIAS. 1.ª, JACOMETREZO, N.º 11; 2.ª, POSTAS, N.º 32; 3.ª, EN SIGUENZA, VILLEGAS, 4; 4.ª, MOLINA DE ARAGON, TIENDAS, 11. El dueño de estas tiendas, queriendo retirarse del comercio y encontrándose con muchas existencias de género, ha determinado hacer grandes rebajas para su pronta liquidación. Un completo surtido en lencería para vestidos de señora, lencería y género blancos de algodón, percalinas, linoes, pañolera de lana y alfombrados, franjeos para abrigos de señora, mantas de Palencia, alfombras y varios artículos que es difícil enumerar. NOTA. Se dan muestras á toda la persona que las desee para que las coteje con otras de igual clase. LIQUEUR DUDU' BOYER. Tratamiento especial y nuevo para la curación pronta de la gota, de los reumatismos de las articulaciones y de los músculos. La acción del licor específico es tan rápida como saludable. Su resultado seguro es la desaparición del dolor. No contiene sustancia alguna que tenga influencia nociva para la economía. Depósito en París: rue Montmartre, 169.—En Madrid, Isidro Ferrer y compañía, Montera, 51, principal; y Roman Benito, Fuencarral, 13 y 15. DE GRAN INTERES.

Tal es el desarrollo y la gran aceptación del VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG, que se fabrica ya infinidad de productos más ó menos defectuosos, á veces perjudiciales y contra los cuales es preciso ponerse en guardia. La compañía no ha podido á primera vista distinguir los hechos verdaderos de los falsificados. Para detalles pedir el prospecto general á la agencia. El público no debe jamás, por muchas razones que le den, aceptar el VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG, aprobado por la Excm. Junta de Sanidad, sino en sus botes de origen, los cuales, como prueba de autenticidad, son garantidos y firmados por el mismo baron de Liebig, por su delegado el doctor Max de Pettenkofer y revestidos con la etiqueta de la agencia general en España, Mr. J. PECASTANG, calle de la Cruz, núm. 12, principal, Madrid. Rechazar todo bote que no tenga la etiqueta de la agencia general en España y que no esté acompañado de su instrucción en español, puesto que la compañía no garantiza ni responde de su contenido. Se vende en toda España, farmacias, droguerías y almacenes de ultramarinos, á 70 rs. libra; 36 rs. media libra; 19 rs. un cuarterón, y 9'75 rs. dos onzas. En la exposición internacional de Amsterdam, 1869, el verdadero EXTRACTO DE CARNE LIEBIG acaba de lograr, como en todas las grandes exposiciones anteriores, la más alta distinción, ó sea: EL GRAN DIPLOMA DE HONOR, (centina de todas las medallas) por su notable superioridad sobre los demás productos similares. BAYBERINE. Maravilloso descubrimiento norte-americano para impedir la caída del pelo y devolverle su color natural, por muy canoso que sea. Los prácticos resultados que se han obtenido en España desde que es conocida esta magnífica agua, nos induce á publicarlo para conocimiento de muchos que usan sin tanta dilaoson. Para la compra é informes de la legítima y citada agua, dirigirse al único depósito en Madrid, casa de los Sres. Isidro Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. PILDORAS DE MORISON. Colegio Británico de Salud, Euston Road, Londres. Prevenimos al público que desde el mes de mayo de 1898 no tenemos depósito en París. Para tener un botecito de pildoras, es necesario dirigirse sobre cada caja la firma de James Morison. Las cajas procedentes de Francia deberán además llevar sobre el papel que las contiene la firma de P. ENBARD, farmacéutico en Bayona que por el único agente general autorizado por nosotros para toda Francia, es Eduardo Morison y compañía.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA, Calle del Rubio, 23.